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本研修参加者からたくさんの感想をいただきました。紙面の都合上一部を抜粋して報告します。 

 
 
   

 

 英語を話さざるを得ない状況に身を置くことで自然と会話力が向上し、留学前より格段に話

せるようになってよかったと思う。 勉強漬けというわけではなく観光する時間も充分にあ

り、充実した研修だった。 
 授業のクラスがいろんな国の生徒さんと交流できる場であったことが良かったです。しかし

午後のアクティビティが去年に比べて暇な時間があり過ぎた気がします。私はホストファミ

リーに恵まれたので土日もいろんな場所に連れてってもらえましたが、なかなか上手く行っ

てないところもあると聞きました。 
 非常に良い経験をすることができた。 
 みんなが優しかったです。 
 デラウェア大学で ELI の授業もホームステイも大変充実したものでした。たくさんのこと

を学べた大変有意義な 3 週間となり満足しています。 
 とても有意義な時間を過ごすことができました。英語を使っての意思疎通の難しさを実感し

ました。 
 かなり有意義だったが、やはりワンセメスター（二ヶ月）いたかった。そうでなくてもキリ

がいいところまで修学できる制度にしてほしい。 
 授業では英語が今まで以上に上達できたと思います。 
 英語の力がついたと実感したとともに 3 週間毎日充実していてとてもいい経験になりました。 
 教室では中国人の学生が大半を占めていたため、ネイティブと話す機会は、先生と話すか、

店で店員さんと話すか、ホストファミリーと話すかのみだったと思います。しかし、日本に

いても中国人と関わることはほとんどないので、彼らと関わることができてよかったと思い

ます。また、彼らと関わることで、中国人の英語は訛りがあってアメリカ人の先生でも聞き

取れないことがあることがわかり、自分が話す英語も訛っているかもしれない、もっと勉強

しようと思うきっかけになりました。 
 アメリカの様々なものを体験できて本当に良かった。 大学の雰囲気やそこで出来た友達、

アメリカの観光地などとても素晴らしい体験をした 
 パーティは正装ではなかった。 授業が毎日あって勉強になった。 友達もできたし語学力も

来た時より向上したと思うので良かった。 
 毎日毎日が充実していて観光も勉強も出来、いい刺激でした。3 週間とても充実していてあ

っという間でした。もっとあっちにいたかった。 

研修全体の感想 
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研修全体の感想 
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 食器が汚いのと、食事があまりおいしくなかったのは残念だったが、ホストファミリーは休み

の日にいろんな場所に連れて行ってくれ、私たちを楽しませようとしてくれてありがたかった。 
 NY やフィラデルフィアなど土日いろんなところへ連れてってもらいました。 
 料理が美味しくなかった。 
 ホストファミリーの全員が長崎大学の二人を温かく迎え入れてくださり、大変楽しい 3 週間

を過ごすことができました。ホームステイを引き受け慣れている家庭で、私たちも過ごしや

すかったです。出してくださる料理も毎日美味しかったです。事前に連絡していた食べれな

い食べ物もしっかりの把握してくださって、料理を出してくださっていました。休みの日に

は、たくさんの場所に連れていってくださり、毎回充実した休日を過ごせていました。ホス

トマザーの親戚のお家に泊まらせていただいて、スカンディナヴィアン祭りに行かせていた

だいたり、ホストマザーの職場の博物館に連れていってくださったり、ホストファザーがジ

ップラインに連れていってくださったりと貴重な体験ができました。何か必要な物ができて、

買い物に行きたくなったら、快く買い物に連れて行ってくださり、大変助かりました。高校

生の娘さん息子さんとも楽しく交流することができました。 
 ホストファミリーがとても親切で、留学の間、とても快適に過ごすことができました。休日

は、アートフェスティバル、動物園、トランポリン施設に連れて行ってもらい、現地のアク

ティビティを楽しみました。 
 とてもよかった。急にホームステイ先が変更ということもあり不安だったが、かなり親切に

してくれた。食事も最初に希望を聞いてくれたし、週末色々なところに連れて行ってくれた。

最初にもう少しだけゆっくり話してと言うべきだったかも。オリエンテーションの際、もう少

しメンバー全員でのアイスブレイク時間をとってほしい。やはり気の合う人と同じがよかった。 
 食べ物も毎日冷凍食品でコミュニケーションもなかなか取ってくれなかったです。 
 毎週末どこかへ連れていってくれたり、積極的に話しかけてくださったので自分からも話し

やすかったです。またたどたどしい英語でも理解してくれようとしたり、口語表現を教えて

くれたり勉強になりました。 
 ホームステイでは、ほかの人の話を聞いていて、自分のホームステイの御家族は良い人達だ

とわかりました。食事は自分で量を調節することができ、通学も毎日遅刻しないように送っ

て頂けました。 
 ホストマザーとファザーが 2 人とも共働きで家にいることがあまりなかったため休日の外

出などやりたいことがあまり出来ませんでした。料理も冷凍食品などが多めでした。感謝は

していますが満足してはいません。 

ホームステイについて 
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 日本で習った内容と被っている部分があり、（特に文法）授業受けなくてもわかるのになぁ

と思うこともあったが、日本語を使わない英語の授業は新鮮に感じた。 
 リスニング・スピーキングのクラスもリーディング・ライティングのクラスも大変有意義な

授業を受けることができました。他の国から来た留学生の生徒は、授業中に大変積極的に発

言しており、刺激を受けました。先生が質問を投げかけた瞬間すぐに複数の生徒が答え始め

ていて、日本とは違う積極性に驚きました。たとえ答えが違っていても、臆することなく、

堂々と発表していました。間違うことよりも答えないことがよくないという認識があり、日

本にも浸透していけば良いと感じました。授業中に分からないところは、積極的に手をあげ

て、先生に聞くのが頻繁にあったのにも驚きました。まわりの生徒の積極性に負けたくない

と自分が次第に授業で積極的に発言するようになっていけました。スピーキングのクラスで

は発音の重要性を学びました。今まで自分があっていると思っていた発音も、訂正されるこ

とがあり、いい気付きになりました。リーディングの授業では、文章を読んでまとめる、

summary を書くポイントやメールの書き方を教えてくださり、大変ためになりました。 
 先生がよく面倒を見てくれた。 
 少人数制の多国の学生で、クラスが成り立っており、授業が楽しかったです。先生がとても

熱心で、私が理解するまで何度も教えてくれました。 
 自分の先生はとてもよかった。3 週間なら教材代もう少しどうにかならないか。 
 色んな国の友達もでき、英語も上達できたと思います。 
 授業の内容は習ったことばかりでしたがずっと集中して聞かないとおいて行かれてしまう緊

張感があってよかったです。日本とは違う実践的な授業だった。 
 中国人の学生が多く、お互い母国語の発音で話すためコミュニケーションを取る時に何回か

聞き直さなければならないこともありましたが、隣の国の人はこんなに積極的に話すんだと

思い、自分も話せるようになりたいと思いました。先生方はゆっくり話して下さったので、

授業の内容は理解することが出来ました。 
 少し簡単だとは思ったが、英語で全て授業を受けることはとても良い勉強になった。様々な

国の生徒と一緒に勉強する中で文化的なものも感じられた。 
 授業は良かったが、宿題が予想以上に多くて驚いた。 
 本格的な英語の授業で課題もたくさんあり、かなりしんどかったですが本当にいい刺激にな

りました。周りの留学生も意識が高い人が多く、自分の勉強に対する態度を見直すことが出

来ました。大満足です。 
 日本とはまったく違った授業スタイルでアクティブな授業を受けることができた。 

学校での授業について 
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 班はいろんな人と仲良くなってから気の合う人で組んだ方がよかったかもしれません。 
 部活や試験がかぶる時期なのでより端的にしてほしかったです。 
 準備などの手配が非常にありがたかった。wifi 契約するよりは sim を購入する方がいいか

もしれないと思った。 
 事前にたくさんのことを教えてくださり、大変助かりました。グループで自己紹介する時間

も設けられていて、出発前に互いを知れて良かったです。フェアウェルパーティーでの服装

が実際は普段着で良かったのですが、事前にはスーツやワンピース、フォーマルな靴と連絡

を受けていて、必要ないのにフォーマルな服装一式を持って行って荷物になったと感じた生

徒さんもいたみたいでした。事前により ELI の先生方と確認を取り合ってくださっている

と、より助かったのではないかと感じています。 
 スムーズに移動、日常生活、観光することができました。 
 説明と書類だけというかんじ。3 週間一緒に過ごすメンバーなのだからもっと交流の時間ほ

しい。あと班わけのせいで最初グループが出来てしまった。当日班で動いてなかったし、こ

の制度なくてもいいのでは。ほかの大学はなかった。全体のリーダーを男女 1 人ずつ決める

くらいでも十分と思う. 
 出発に向けて色んな方々がサポートしてくれました。 
 オリエンテーションでは自分では完璧にこなせなかったであろう保険、 エスタの登録につ

いて、ひとつひとつ教えて頂いたり、確認したりして頂くことができ、大変有難く思ってい

ます。（これはほぼ我儘なのですが、自分のように長崎市外から通う人間は、オリエンテー

ションの終了時刻が遅くなると電車に乗れなくなったり、家に帰り着くのがとても遅くなっ

てしまったりするので、オリエンテーション、報告会などは、時間通りに終わったり、昼間

に行って頂きたいなと思いました。） 
 事前に情報をもらって良かったが、少し情報とは違うところもあった。 
 分からないことは質問したら丁寧に教えてくださったので助かりました。ありがとうござい

ました。 
 事前にオリエンテーションがあったおかげでメンバーを把握できたし友達にもなれた。 
 
 

出発前オリエンテーションについて 
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 英語のスピーキング力が格段に上がりました。 
 午前中の授業で交流する機会が多くて英語を使うことがよくできたと思います。 
 大切な経験をすることができた。文化の違い、人種の違い、考え方の違いなどを知ることが

できた。 
 学校の授業では英語力だけではなく、授業参加への積極性も学ぶことができました。ホーム

ステイでは、アメリカの文化を多く感じることができました。ホストファミリーの娘さんが

特に日本の文化に興味を持っていて、日本の文化を多く紹介することができました。ホスト

ファミリーの日常の姿を見て、家族と過ごす時間の大切さを改めて感じました。もっと頻繁

に家族へ感謝の気持ち、愛情を伝えていきたいと思いました。 
 留学を通して、もっと英語の勉強をしたいと思いました。国際交流の楽しさも味わうことも

でき、これから先に役立つものとなりました。 
 リスニングとスピーキングはかなり伸びた。やはりホームステイというシステムはいい。 
 自分の足りない部分に気づくことができたし、たくさんのことを学べました。 
 うまく伝えることができないことが何度かあり、もっと勉強しないといけないなと感じるこ

とができたのでよかったと思います。3 週間という短い間でしたが、自分でも気づくことが

できるくらい少しですが上達できました。もっと勉強してまた機会があれば参加したいと思

います。 
 最初の海外渡航ということで緊張してしまい、リラックスすることがあまり出来ませんでし

た。今回、ニューヨークとワシントン D.C.に行ったことで、海外で何を注意して過ごせば

安全に過ごすことができるかわかりました。また、大学生の間にまた海外に行きたいと思え

るようになりました。 
 この研修で得たものは英語力だけでなく人生においてとても大切な体験ができたと感じた。

勉強の意欲も以前より上がったと感じた。 
 リスニング力の向上と外国人と友達にもなれて良かった。 
 物怖じせず英語が出るようになりました。さらに長い期間通うことができたなら更にレベル

アップしたと思います。 
 授業や普段の生活を通してもっと英語に対する勉強意欲がかなり増しました。世界の文化の

違いも経験出来、友人もたくさん出来ました。本当にいい人生経験になったと思います。 
 3 週間で自分の出せるだけの能力を出したつもりです。でもまだまだ学びたいことも残りま

した。 

研修における成果について 
 満足 10 

まあまあ満足 7 
普通 2 

やや不満 0 
不満 0 
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⾃分⾃⾝のこの研修における成果について 
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改善すべき点 
 
 英語を臆することなく話せるようになったこと。 
 授業を通した国際交流。 
 日本では絶対に得られない経験をしたこと、外国人の友達ができたこと。 
 ３週間ホームステイできたこと。 
 英語の勉強が出来たこと。 
 違う文化の人と話せた みんな目標のために努力していて、自分も頑張ろうと思えた。 
 外国人の友達ができたことと、英語を上達することができたことです。 
 日本にいると英語の授業でも日本語が飛び交っていますが、研修では自分から英語で話さな

いと先生やクラスメイトにわかってもらえないという環境だったので英語力はもちろん自立

性も伸ばすことができたということが一番よかったです。 
 日本と海外の違いを体感し、日本が快適で住みやすい国であることを理解することができた

こと、国籍の違う人と英語を使って会話し、友達を作ることができたこと。 
 様々な人と出会ったこと。 
 異文化体験ができたこと。 
 語学力向上、異文化の交流。 
 英語の授業です。日本人だけのクラスではなく別の国の留学生ばかりのクラスで学んだこと

はかなり良かったと思います。 
 他の国からの留学生とも交流できて学習に対する意識の違いなどを感じることができたこと。 
 
 
 
 ニューヨーク、ワシントンは短い時間では観光しきれなかったのでもっと時間を取ってもい

いんじゃないかなと思いました。 
 授業以外のアクティビティを充実させてほしい。 
 ホームステイ先に気をつけること。 
 出発前に現地の先生となるべく多くやりとりをしてくださるとより助かります。そして、実

際にホームステイをして、室内ばきとしてのスリッパと部屋に落ちてしまった髪の毛を掃除

するコロコロは、必要だった、あれば良かったのにと強く感じました。ですので、次の時に

伝えていただきたいと思いました。 
 期間をキリよく。ワシントンは授業休まなくてはならなかったのか？ピックアップの時間は

家庭で変えていいよという事前連絡。班ごとの発表いりますか？個人ではダメ？ 
 ホームステイ先の選択を色んな材料から自分で決めれたらより良いものになると思います。 
 オリエンテーションが少し長いと感じました。留学に行くときに私が一番不安だったことは

他の参加者に知り合いがあまりいないことだったのでオリエンテーションではそこもカバー

してほしいと思いました。 
 期間をもう少し長くする事だと思います。 
 ニューヨークやワシントンの観光はやはり時間が限られているとはいえ少し短いと思いまし

た。贅沢を言えば泊まりがけだったらもっと満足できたと思います。 
 

改善すべき点 

研修で最も 「よかった」 と思うこと 
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 行ってよかったなと思います！ELI のプログラムが良かったです。 
 普通よりも短い、わずか 3 週間ではあったが、非常に濃密な時間を過ごすことができた。  
 デラウェア大学はとても過ごしやすい環境でした。ただ 1 つ、1 限と 2 限の校舎が離れ

すぎていて、30 分の休み時間がほとんど移動に費やされていて、いつも焦っていたのは

大変でした。大学内のバスも時間が定刻てはありませんでした。 
 大学周辺は治安がよかったし、レストランや雑貨屋さんも充実していた。店員さんもデ

ラウェア大学の学生が多いので、ELI の学生に対しても丁寧に対応してくれた。 
 今までの人生の中で最大最高の経験だった。出発前と比べて英語をマスターしたいとい

う気持ちが強くなった。楽しいことばかりではなかったが、それら全てを含めて最高の

思い出になった。 
 ニューヨーク、ワシントン D.C.での観光、アートフェスティバル、動物園、トランポリ

ン、ジップラインなど、英語の勉強以外にも、多くのことを楽しみました。中国人やサ

ウジアラビア人と交流できたのも、とても良かったです。なによりも強く感じたのは、

もっと英語を勉強して、自分の考えを伝えることができるようになりたいということで

した。これからも、英語の勉強を続けていこうと思います。 
 総じて考えるととてもよかった。ありがとうございました。 
 英語力の向上やニューヨーク•ワシントンの観光など、本当に充実した 3 週間を過ごすこ

とができました。 
 授業では、他の留学生は英語がペラペラなのに自分はぜんぜん短い文章しか話せなくて

すごく悔しい思いをしましたが、もっと勉強しなければと思えたので英語の勉強のモチ

ベーションがあがるいいきっかけになりました。ホストファミリーにもよくしていただ

き、すごく充実した 3 週間を過ごすことができてよかった。 
 言葉が通じず、苦しいこともあったが、様々な国の人たちと交流ができて楽しかった。 
 外国人と友達になったり、日本人の他の大学の人と知り合いになれたりして楽しかった。

ニューヨークとワシントン D.C.では、世界一の大都市がどんな街なのか、大国の首都に

は何があるのか、どんな暮らしを送っているのかがわかり、勉強になった。 
 この短期留学をして思ったのが、もっと期間が長ければなと思った。 体験としてはとて

も良いものだと感じたが、英語力を上げるためにはもう少し期間が欲しいと思った。し

かしこの短期留学は日本や海外の友達と交流することがとてもかけがえのないものとな

った。ホストファミリーはとても優しく誕生日を祝ってもらったりすごく良い方たちだ

なと感じた。 
 授業がとても楽しかった。宿題は大変だったが、他の国の人々と会話したりするのは本

当に楽しかった。 
 大学はとても広く、日本の大学とは全然違った。授業も少人数クラスで発言を求められ

る形式だった。 
 自分の世界観が変わる濃い 3 週間でした。留学中は日本に帰りたいと何度か思いました

が、日本に戻ってきてからはアメリカが恋しくなっています。 
 今までに経験したことのないことばかりですごく楽しかったです。きついこともたくさ

んありましたがその分出国前に比べてかなりレベルアップできたと思います。またこれ

からの目標も出来たのでここで満足することなく、この経験をどう活かしていけばいい

のかをよく考えて行動していきたいです。 
 毎日が刺激的であっという間の 3 週間でした。日本とは違ったアメリカのいいところを

こっちでも発信していきたいし、友達になった留学生とも連絡を取り続けたいです。 

研修の⾃由な感想 
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